



にしあさけ



四日市市立西朝明中学校

令和7年度 第23号
令和8年2月10日(火)

♪♪越えてゆけ ♪♪

3年生の卒業式まで後一ヶ月をきりました。進路選択に向けて受験など大変な時期ですが、残り少ない中学生活も一日一日を大切に過ごしてください。令和7年度西朝明中学校・卒業式の式歌は「越えてゆけ」です。歌詞は新しい自分に出会うために決意をする人の、背中を押す内容となっており、決意と旅立ちがテーマになっています。卒業生が中学時代の輝く思い出を越えて、前へと進む門出の日にふさわしい式歌となっています。



卒業式最後を飾る式歌は、中学生活（義務教育やこれまでの人生の中で）でお世話になった保護者や地域の皆様、後輩や仲間への感謝の気持ちを乗せて発する3年生からのメッセージです。3年生はこの曲に全ての思いを乗せて歌えるように練習を積み重ねています。



校舎 コミュニティスクール運営協議会

令和7年度最後の西朝明中学校コミュニティスクール運営協議会を開催しました。今回の協議会では12月におこなった学校評価の結果を委員の皆様に精査いただきました。四日市版コミュニティスクール運営協議会は保護者及び地域住民が一定の責任をもって学校運営への参画を行うものです。委員長からは放課後の生徒の居場所づくりについて運営協議会が今後果たしていく役割などについてご意見をいただきました。また、令和8年度学校教育ビジョン案への助言や、学校自己評価へのご意見の後、協議会より学校関係者評価としてお言葉をいただきました。今回頂戴した運営協議会としての評価を受け止め、今後も学校運営の改善を図っていきたいと考えます。なお、運営協議委員の皆様には3月6日（金）に実施いたします、第47回卒業証書授与式にもご出席いただきます。



♪♪和楽器の魅力に触れて♪♪

2月2日～12日までの期間中4回、音楽科では山田順子様を外部講師にお迎えして、琴の演奏方法を教えていただきました。文部科学省が示す学習指導要領の中に「和楽器の指導については…1種類以上の楽器の表現活動を通して、生徒が我が国や郷土の伝統音楽のよさを味わうこと」と表記されています。



今回の学習を通して、日本の伝統文化に親しみ、良さを味わえることを期待しています。



講師の先生にご指導いただきながら、生徒たちは一音一音を大切にし、真剣な表情で音を紡いでいました。慣れない和楽器に戸惑いながらも、譜面を見て「さくらさくら」の演奏に挑戦し、教室にはやわらかな音色が響いていました。春の陽気が感じられる時期となりました。さくらの季節までもう少しです。

■■ SNSリテラシー講座 ■■

1月22日(木)にソフトバンク様をお招きして、2年生を対象としたSNSに関する講演会を実施しました。外部より専門講師をお招きし、SNS利用におけるトラブル事例や、情報発信の際に気を付けるべきポイント、正しいコミュニケーションのあり方などについてお話しいただきました。情報機器の発達に伴いSNSなどに起因するトラブルは学校内外でも少なからず発生しています。



今後も生徒が安心して学校生活を送り、適切に情報機器を活用できるよう指導・啓発を継続してまいります。ご家庭でもこれを機会にお子さまとお話しやすく場を再度お持ちいただくと良いかと考えます。その際に、文部科学省において、児童生徒や保護者に向けて、「ネットいじめ」に関する啓発を含め、いじめの未然防止に関する啓発動画が制作されました。お子さまと一緒にご覧いただき、話題としていただくことはいかがでしょうか？

いじめの未然防止に関する啓発動画 (YouTube 文部科学省/mextchannel)

<https://www.youtube.com/playlist?list=PLGpGsGZ3ImbDIw3HDkNiNhpGncCXo5daQ>

❶学校公開日中止のお詫び❶

2月6日(金)に3学期の学校公開日を予定しておりましたが、インフルエンザの流行が見られ、3年生や1年生で学年閉鎖や学級閉鎖を行う状況となり、感染拡大防止のため中止とさせていただきました。

生徒の様子をご覧いただき、ご意見をいただくことは、教育活動の充実に向けて大きな助けとなるものです。来年度も各学期に一度は開催したいと計画しておりますのでよろしくお願ひいたします。